

CORREO NACIONAL

Periódico popular de intereses generales, defensor particularmente de la causa católica.

Número 4018 DOMINGO 8 de octubre de 1933 Empresa fundada en 1911

Administrador: LUIS CARTIN GONZALEZ

— Apartado de Correos 111 —

Oficina: IMPRENTA CARTIN

Suscripción mensual: \$1.00

Número suelto: diez céntimos

150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

Reaccionemos

Una de las características de este tiempo es la falta de escrúpulos. Ya no encuéntrase, sino por excepción, a alguien enamorado de sus deberes. Lo corriente es alzarse de hombros cuando de esto se habla. Con la irreligión, que entre nosotros es mucha, aunque no lo parezca, los espíritus se han relajado y han perdido esa elasticidad activa que sabe afrontar, con enérgica valentía, todas las minucias de la diaria tarea. Porque a los varones ya no les es pesado aletargarse y rehuirse, zafando el lomo, como dicen vulgarmente, para soportar el menor peso de las cargas sociales y las mujeres, convertir en horas muertas, las largas y productivas que tiene el día, frente al espejo, con el color entre los dedos... dándole con el correspondiente, a las pestañas, a los labios, a los carrillos.

Cuando los soldados se afeminan muy cerca anda la derrota. Y estas verdades que son lanzadas a veces para referirse a las cosas del dominio público, son tan rotundas que invaden con su profética esencia, el hogar y el fuero interno, pudiéndose asegurar que el orden de la casa no es sino una consecuencia del orden que esté establecido en los demás negocios...

Nótase una reacción parcial. Los trabajadores que antaño solían hacer su entrada mañanera a las siete horas, hoy son obligados a madrugar y especialmente en Obras Públicas y Municipales a las cinco de la mañana están comenzando sus labores. Y nadie protesta. La crisis hace resignado al trabajador que está alegre en dondequiera puede ganar el sustento.

En cambio en otras labores oficiales, municipales y aun particulares, mantiénesse el sistema antiguo... y hay cada quien que no ha podido sacudir ese pecado capital que nos carcome: la pereza. Y parece cosa de poco mérito, hasta rebajar al individuo a no avergonzarse de confesarlo, como si ser perezoso fuese un adorno.

Debiérase promover un intenso trabajo de reproducción en todas partes pa-

ra exigir que cada funcionario, que cada elemento de la sociedad aun el más humilde de todos, cooperen en el engrandecimiento del país cumpliendo con sus deberes. Riqueza y de la buena es el deber cumplido. El produce más satisfacciones que el oro acumulado y hecho sin escrúpulos, al estilo del refrán yanqui que tanto se ha vulgarizado debido a lo cómodo que es el seguirlo.

Y cuando todos pongamos un gran empeño en llenar nuestro cometido honradamente, sentiremos que los horizontes de la vida se han ampliado de la manera más poética y generosa, porque se han hecho amables, mientras que para quienes rehuyen sus deberes hay fardos pesados de aburrimiento, cansancio de la vida, (de tanto trabajar? No, de tanto no hacer nada o mal hacerlo...) falta de ideal, etc. etc.

La ausencia del ideal es indudable en individuos aperezados, salvo que se cantunda esta tendencia a la altura, que es natural en el hombre, con otras muy propias del espíritu animalizado, como por ejemplo: al vivir regalón, al disfrute de los placeres, etc. etc. que en nada diferencian al hombre de lo que puede, para su completa felicidad, desear un cuadrúpedo.

Por otro lado, salta a la vista que la ausencia de religión hace a los individuos egoístas, comodidosos, de carácter ondulatorio... Hay razones; si a este mundo no se viene a ganar una vida mejor, lo aprovechable de ella tiene que circunscribirse al medio que nos rodea aquí.

Por eso conviene a los católicos posesionarse de que cumplen mal siguiendo las corrientes naturales del tiempo, y aun cuando se les tache de anticuados o pasados de moda, efectivar en sí un mejoramiento que multiplicado por todos, haga de la patria que viene, la de nuestros hijos, una patria en que sonrían y florezcan las buenas costumbres, como manantiales de bienestar y de aspiraciones nobles y fecundas.

ARISTIDES MEÑO
Alajuela, Oct. 6 de 1933

Los tipógrafos reunidos en la Escuela Buenaventura Corrales

Uno de los gremios más afectados por la crisis ha sido sin duda ninguna el de tipógrafos.

Parece que hay exceso de operarios y hasta el lincitipo ayuda al desplazamiento de brazos.

Ultimamente se han beneficiado un tanto buen número de desocupados con una ley protectora, la que votó algunos miles de colonos, pero según se nos informa, en el mes de diciembre se habrá agotado el recurso y los advenedizos operarios de la Nacional, tendrán que entrar de inmediato en paro forzoso.

Para remediar un tanto esta dura situación, se convocó a una reunión de tipógrafos el último domingo.

Nosotros no concurrimos, pero hemos podido recoger estos datos, que damos a título de información.

Entre los asistentes estaba el diputado don Julio Padilla

Algunos no vieron con buenos ojos la presencia de ese caballero, no por otro móvil que el de la política, pues a ese movimiento obrero no se le quiere dar el menor barniz partidarista

El señor Padilla sospechó el prejuicio y habló al fin: dice que la política es buena para todo y que en todo hay política.

Entre los puntos que trató estaba éste, el de coartar el aprendizaje tipográfico.

Cree que la Tipografía Salesiana ha perjudicado indirectamente el gremio tipográfico, por esta razón: porque abarrota la plaza de aprendices, que luego vienen a ofrecerse a las imprentas por unos reales al día.

Otro cargo que formula contra la Tipografía Salesiana, es el de ofrecer sus impresos, a un

precio bajísimo, toda vez que—dice el orador—recibiendo un subsidio del gobierno, puede trabajar con gran baratura.

Luego se pronuncia por la prohibición absoluta de introducir impresos al país, de cualquier naturaleza que sean.

Otra de las ideas externadas en la reunión: Formar categorías en el gremio tipográfico: primera, segunda y tercera, exactamente como en la banda militar; así, se dijo—se abre una brecha hacia el salario mínimo. Otra idea:—A medida que se vaya perfeccionando la entidad, cuando haya mejor cohesión, habrá dentro de la Directiva dos miembros—vocales—por cada imprenta, los que informarán con el siglo del caso, lo que suceda de «extraño» en cada taller tipográfico.

Se acordó enviar al supremo gobierno un memorial (?) para que amplíe el lapso de tiempo aprovechable para los empleados, que aun cuando ganan modestos sueldos, tienen alguna ocupación en la Imprenta Nacional.

Uno de los presentes amonestó con energía al auditorio para que hubiese la mayor discreción con respecto a lo hablado; nosotros hemos pecado contra ella, y hemos creído un deber periodístico dar a la publicidad estos datos.

Aplaudimos el espíritu gremial, porque ello supone unión de fuerzas, y siempre que, en todo esto, se interponga un mayor bienestar para el operario a base de deberes y derechos bien entendidos; pero no vemos con buenos ojos, que a mansalva se hagan cargos contra un modesto

taller que el único baldón que puede tener para unas gafas secretarias, es verla dirigida por los grandes, inclitos sacerdotes—operarios de Don Bosco.

Así es la mala fe. Cuando no se pueden quemar los institutos, como el maravilloso asentado en la Calle de la Flor en Madrid, en donde a más de la Biblioteca de 80,000 volúmenes estaba el gabinete eléctrico, con 300 estudiantes, dirigido por los Padres Jesuitas, se sueltan invectivas odiosas, como aquí, en que se enloda al operario, por ser operario hecho en el tallerito salesiano.—*Cronista.*

In memoriam

Rodeada del solícito cuidado de todos los suyos y confortada con los Santos Sacramentos, después de larga y penosa enfermedad falleció en la ciudad de Escasú el día 29 de Setiembre último. En todos los ojos se cuajó una lágrima de dolor y en todos los pechos se ahogó un suspiro de angustia cuando la fatal noticia de la muerte de la joven y bondadosa señora Dolores Vargas v. de Abarca, llegó con mensaje lúgubre a entristecer los espíritus.

Voló Lola... cómo se va siempre de este triste valle lo que más se ama, se fué porque para premiarla la llamó Aquel a quien ella amó sinceramente toda su vida de cristiana fervorosa, de fiel y amante esposa y de abnegada y cariñosa Madre.

Se fue dejando sumidos en la más grande amargura a seis amantes padres, hermanos y cariñosos hijos, que bien sienten lo que perdieron, pero enseñados por ello a resignarse con la voluntad de Dios, aún en el más grande dolor se someten humildemente a sus siempre adorables designios. Y sus amigas que conocimos bien la bondad de esa olorosa violeta, mucho podríamos decir, pero nos conformamos con un ¡hasta luego, muy pronto...!

Una amiga

Escasú, 6 de Octubre de 1933.

El Dr. Dobles regresó a Atenas

Después de corta permanencia en esta capital, regresó a Atenas donde sirve la Medicina del Pueblo, el Dr. don Miguel Dobles, viejo y leal amigo de nuestro periódico.

Mucho nos alegró saber que su salud antes algo desmejorada, es ahora excelente.

Compañías Eléctricas

Octubre de 1933.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Palabra Divina

Domingo XVIII después de Pentecostés

«En aquel tiempo, entrando Jesús, en un barco, pasó a la otra ribera, y fué a su ciudad. Y he aquí le presentaron un paralítico postrado en un lecho. Y viendo Jesús la fe de ellos, dijo al paralítico: Hijo, ten confianza, que perdonados te son tus pecados. Y luego algunos de los Escribas dijeron dentro sí: Este blasfema. Y como viese Jesús los pensamientos de ellos, dijo: ¿Por qué pensáis mal en vuestros corazones? ¿Qué cosa es más fácil decir: Perdonados te son tus pecados; o decir, Levántate y anda? Pues para que sepáis que el Hijo del hombre tiene potestad sobre la tierra de perdonar pecados, dijo entonces al paralítico: Levántate, toma tu lecho, y vete a tu casa. Y levantóse y fuese a su casa. Y cuando esto vieron las gentes, temieron, y loaron a Dios, que dió tal potestad a los hombres».

REFLEXION

Uno de los vicios más repugnantes es la envidia. Se entristece del bien ajeno, se alegra de los males de otros. ¡Qué contraste! Algunos caritativos, llenos de fe, presentan el enfermo a Jesucristo. Este le anima, le perdona los pecados; pero los Escribas, llenos de envidia, calumnian al Redentor. Al ver el milagro las gentes sencillas, de corazón recto, se llenan de santo temor y alaban a Dios. Imitemos lo que alabamos y huyamos de lo que aborrecemos.

El espectáculo de la bondad, del poder, de la sabiduría de Jesús, es siempre dulce y provechoso a nuestro espíritu. Todas estas amables cualidades del divino Maestro se muestran espléndidamente en la curación del paralítico de Cafarnaúm.

«Te son perdonados tus pecados, le dice Jesús. Los escribas y fariseos frunciendo el ceño y retorciendo la mirada comenzaron a pensar en su corazón y luego a murmurar entre sí: «¿Qué es lo que éste dice? ¿Y quién es ése que así blasfema? ¿Quién puede perdonar los pecados, sino solo Dios? Mas Jesús con la majestad de un Dios que habla, seguro de la eficacia irresistible de su palabra, dirigiéndose primero a los escribas y luego al paralítico, primero con severidad y luego con inefable dulzura, dijo: «Pues para que sepáis vosotros que yo tengo en la tierra potestad de perdonar los pecados, tú, levántate, toma tu camilla y vete a tu casa».

LA BIBLIA

Para Correo Nacional

Las legiones de hombres eminentes del universo, marchando a través de los siglos en escuadrones separados conforme a sus nacionalidades; teniendo a derecha e izquierda como espectadores reverentes, a todas las generaciones transcurridas desde el principio del mundo, y por todas las edades desde el lejano punto de partida de la procesión, cuya marcha abren los Judíos, hasta las recónditas profundidades del futuro flota rutilante luz, tras la cual se sienten todos irresistiblemente arrastrados: LA REVELACION.

Guardianes avanzados los Israelitas del pacto celebrado con Dios, corresponde al más antiguo historiador del mundo hablar al Faraon en nombre del SEÑOR DIOS DE ISRAEL, trazando así, una de las tantas páginas grandiosas del poema universal, la BIBLIA.

Poema escrito por la mano humana bajo la inspiración divina, empezado por el escritor más sublime que han visto los tiempos, comprende el Antiguo y Nuevo Testamento.

Abraza el primero la historia de los primerordiales siglos del mundo hasta la dispersión de los pueblos, y la del pueblo escogido hasta Jesucristo, con libros de profecías y otras obras líricas o morales.

La legislación de Moisés está contenida en el Pentateuco o cinco Libros: Génesis, Exodo, Levítico, Números y Deuterono-

mio. Vienen después los Profetas con los libros de Josué, de los Jueces y de los Reyes: las profecías de Jeremías, Isaías, Ezequiel, Daniel y los doce Profetas menores: abarcan las Escrituras los Paralipómenos que abre Esdras con dos libros; corresponde el segundo a Nehemías, el tercero a Tobías, el cuarto a Judith escrito por un autor desconocido, el quinto a Ester siendo atribuido a Mardoqueo, el sexto a Job, poema escrito en verso que no han podido aventajar en belleza, riqueza de colorido y profundidad de pensamiento los poetas de ningún tiempo.

Ignórase el autor aún cuando algunos hombres ilustres, como el Obispo de Meaux, lo atribuyen a Moisés, sin fundamento. El séptimo libro, está consagrado a los Salmos, es decir poemas cantados con acompañamiento de arpa; el rey profeta, David, compuso setenta y dos de ellos sobre los ciento cincuenta que aparecen allí: poemas grandiosos, conmovedores y profundos que ya en el siglo XVI fueron traducidos en verso francés por Marot. Ocupan los Proverbios el octavo lugar, colección de preceptos y sentencias morales atribuida a Salomón; el noveno al Eclesiastés, compuesto por el rey magnífico, en el que parece haber querido evitar a los demás hombres las faltas de su propia vida. Toca el décimo puesto al Cántico de los Cánticos del mismo autor, y el undécimo

mo a la Sabiduría, también atribuido al hijo de David; está escrito en griego y data de una época mucho menos remota; el duodécimo al Eclesiástico, cuyo autor es Jesús, hijo de Sirach, que vivía en el Siglo III antes de Cristo, y finalmente el décimo tercio a los dos primeros libros de los Macabeos, Redactado uno de ellos por los Asmoneos, nombre dado a los Macabeos originarios de Asmon, en la tribu de Simeón, o descendientes de un asmoneo; y refiere el segundo el martirio de los siete hermanos, bajo Antíoco Epifanes.

Los católicos miran como apócrifos el libro de Enoch, padre de Matusalem que fue transportado sin morir al cielo en premio de su piedad; los libros tercero y cuarto de Esdras, el tercero y cuarto de los Macabeos y la oración de Manasés.

El Nuevo Testamento contiene los cuatro Evangelios; el de San Juan, San Mateo, San Marcos y San Lucas; los actos de los Apóstoles, catorce Epístolas de San Pablo, siete de San Pedro, Santiago y San Judas, terminando con el Apocalipsis del discípulo que presencié la agonía del Maestro en el Huerto de los Olivos. Entre los documentos que no están admitidos como canónicos del Nuevo Testamento, figura la carta de N. S. Jesucristo a Abgar, rey de Edesa en la Mesopotamia, a que se refiere Eusebio en su Historia eclesiástica.

Incomparables los cuadros que presenta la excelsa epopeya hebrea, desde cuya altura los ojos del espíritu recorren con la maravillosa rapidez del pensamiento las páginas de un libro que encierra la historia de la humanidad en largas series de centurias.

Su visión domina todo un mundo de sucesos, de ideas y de esperanzas.

Desfilan animados por culminantes rasgos bíblicos que ponen los objetos a la vista; los Patriarcas, primero, después los Ancianos de las tribus y se cree oír las esquilas de sus camellos y el mugido de sus ganados. El hombre que vió al Señor cara a cara en el Sinaí lleva en pos a los Jueces, seguidos por los Reyes, etc.

La imponente sencillez del lenguaje, en razón inversa a la magnificencia de los hechos que relata, es la apoteosis del genio. Varios son los autores que en diferentes y distanciadadas épocas trabajaron en ella, y aun cuando sus estilos sean distintos, inimitables siempre, no se encuentran sino en la Biblia.

Vinculada con el Altar, la poesía judaica produjo poetas como el Rey David, su hijo Salomón y aquel bardo desconocido que cantó a Job en elegías, cuya grandeza no pudo ser superada por Isaías ni por Jeremías, el poeta de las Lamentaciones. Los inspirados acentos del gran rey cantando los rebaños del valle de Galaad, preludian su Cantar de los Cantares, del que tanto se

Plumas fuente y Lapiceros

Nuevos estilos de las renombradas marcas

“PARKER” “EAGLE” “WATERMAN”

a precios sumamente BARATOS en la

LIBRERIA LEHMANN

ha hablado y escrito, y todos los grandes líricos europeos, particularmente Racine, han tenido para el Cántico de la ruina de Babilonia calurosos elogios, inspirándose en la rítmica grandeza del hijo de Amós, de quien recibió el mundo la promesa de la venida del Salvador. Las sentencias de la eterna Sabiduría que hacen palidecer a los profetas ante el fulgor de las visiones que anuncian el castigo, pareciendo sentir el horror de sus propias palabras pronunciadas con la garganta llena de gemidos y los flancos repletos de dolores, dominan, si así puede decirse, todas las leyes de la belleza en todas sus manifestaciones.

Unión y sencillez son los rasgos primordiales de los Evangelistas, al enseñarnos que la ley de Jesucristo es una religión de misericordia, instituida no tanto para la inocencia como para la maldad arrependida.

Con el obscuro y misterioso broche del Apocalipsis se cierra el monumental poema destinado

a llevar a través de las generaciones la ley del Sinaí: revelaciones dominadoras y sugestivas hechas al Apóstol San Juan, en la isla de Patmos, que pasan como una ala pavorosa sobre las almas sorprendidas, y el sentido figurado de sus versículos irradia de un extremo a otro de las magnas visiones, con la sonoridad pausada y solemne de una lira dórica pulsada por la mano de un Profeta. La Sagrada Biblia ha embelesado con sus relatos al mundo, teniendo en la serie de los acontecimientos que narra durante la persecución de los siglos, tantas y tan felices comparaciones, bellezas tan sublimes, que bien puede asegurarse ser su lectura un encuentro continuado con el genio y con la gloria de un Dios que ve la luz como su obra predilecta, colmando el ánimo de estupor y proclamando la indiscutible supremacía del poema universal, hecho augusto por la majestad de LA VERDAD.

B. M. F.

Lo que se puede y debe decir de los concursos de belleza

1. Son actos que se efectúan tal vez con la buena intención de divertir, pero de diversión es de lo que menos tienen.

2. Son una repugnante y ridícula exhibición de carnes, por más que reinas y damas de corte vayan con trajes modestos.

3. Son un fermento de insensatez, porque las elegidas creen que valen mucho por cuanto merecieron votos.

4. Roban a Dios la gloria que sólo a El se debe, pues Dios es la fuente de toda belleza, es la belleza increada y la belleza que no desmerece en toda la eternidad.

5. Dan puntapiés a la virtud, de la cual hacen menosprecio las bonitas y las que se duelen de no serlo.

6. Abofetean la vejez, la cual no tiene bellezas físicas, pero sí muchas her-

mosuras espirituales y, sobre todo, muchísimos méritos y mucho derecho a la reverencia de todos, inclusive de los jóvenes de ambos sexos, ya que esos jóvenes tienen ancianos, padres o ancianos abuelos.

7. Escarnecen al pobre, el cual, no por feo (hay muchos pobres de excelente físico) sino por pobre, tiene que pasar por la humillación del olvido y del desdén.

8. Halagan y ponen en competencia la coquetería y el orgullo.

9. Dan pábulo a pasiones carnales de jóvenes y también de viejos... escandalosos.

10. Cultivan la desvergüenza y combaten la modestia.

11. Empujan a las elegidas por la pendiente de la prostitución.

12. Alientan la holgazanería, porque el trabajo

descompone el tocado de reinas y damas.

13. Dividen las familias, producen altercados y hasta sangrientas riñas.

14. Fomentan la envidia y el odio.

15. Relajan la obediencia a los padres, porque la que se cree reina, considera incompatible su reinado con las obediencias entre familia.

16. Provocan muchas lágrimas, primero de despecho en las postergadas, luego de arrepentimiento en las elegidas, cuando caen ruidosamente y por último de pesar, en los que halagados en su amor propio, permitieron que la hija o sobrina se prestara para fines tan mundanos.

C. B. A., Pbro.

dor protestante de INGLATERRA; a su voz se agrupaban las multitudes en la gran iglesia presbiteriana de San Pablo, Londres, integradas por los nobles y por toda clase de personas.

«Deja un gran puesto, lucrativo como eminente orador predicador real, para abrazarse en su lugar con el trabajo y la humildad en la Iglesia verdadera de Jesucristo».

«Los principios en que se fundamenta la Iglesia Católica, dice el converso, son a mi entender, los únicos y absolutamente necesarios para la libertad, el bienestar y la salvación de la humanidad».

Vemos, con plena satisfacción cómo está triunfante en Roma el GRAN SANTO PADRE PIO XI, venerado por millones de personas de todas partes del mundo, que en El veneran y acatan la persona de nuestro Señor Jesucristo. Vemos cuántas maravillas por doquiera de personas admirablemente virtuosas, casi santos, haciendo prodigios en nombre de Dios y alimentados del inmenso poder de la fe, la esperanza y el amor a ese Dios Soberano. Las hermosísimas organizaciones de la Acción Social Católica, las bellísimas e inmensas del catequismo católico en la misma España, víctima de la diabólica fiebre de los contagiados de la inmoral y disociadora doctrina soviética. Y así tantos

y tantísimos ejemplos podríamos copiar.

¡Que se desengañen, las palabras producidas y en miles de ocasiones en los hechos ratificados por Cristo que «LAS

PUERTAS DEL INFIERNO NO PREVALECIERAN CONTRA SU IGLESIA», siempre se cumplirán!!! Necios!!!

DUPANLOUP

Del Vaticano

La masonería durante 60 años

En una de las sesiones de la Semana Social Católica, el Presidente, Monseñor Bernareggi, comenzó leyendo los telegramas enviados a Su Santidad, al Rey y al jefe del Gobierno, que fueron aprobados con vivos aplausos, y a continuación concedió la palabra al Padre jesuita

Di Giovanni, de la Facultad de Teología de San Luis, de Nápoles, encargado de desarrollar una lección sobre el concepto sobrenatural de la Caridad.

Durante su discurso, e Padre Di Giovanni hizo alusión al dominio incontrastado que ejerció la masonería durante sesenta años sobre Italia, dominio que ahora ha sido desbaratado con el vigoroso brazo que es signo de gallardía de la estirpe, y afirmó que con la destrucción de esa secta se ha conseguido la verdadera liberación y unidad de Italia. Estas palabras fueron acogidas con una ovación.

Immediatamente después Monseñor Minni, Arzobispo de Bari, disertó sobre "La Caridad y la Revelación Cristiana", a la luz del Evangelio y de las Epístolas, y examinó los deberes, extensión forma y motivos de la caridad.

Suscribase a este periódico

Non prevalebunt

Y qué sacarán los enfurecidos Azañas y compinches con sus torpezas que verifican en la actualidad en la católica España, si no acaso saciar su odio diabólico contra el clero, al cual quieren quitar no ya de sus derechos como ciudadanos, sino hasta el derecho, digamos, divino porque viene concedido de DIOS, el de la vida, desde luego que por EL nacemos y somos seres como todos los que existen en el Universo, Sí, esos, atrabiliarios desearan que los sacerdotes—no importa lo que valgan como hombres de saber—se murieran de hambre; y decimos que sacarán con ello, porque acabar con la religión católica, es una locura, tendrían que ver como acabar con Dios y eso... la mayor, la más superflua de las chifladuras.

EL, en la hermosísima figura del Sagrado Corazón de Jesús lo

profetizó a la madre Radolfs, apareciéndosele y vaticinándole que en la católica España sucederían cosas terribles en contra de la fe católica, y aun determinó que sería cuando gobernara la Iglesia un Santo Padre que tendría nombre PIO XI; pero que a pesar de todo eso y más atentados EL siempre estaría triunfante y desde luego su Iglesia; y que lo que tiene dicho de siglos acá se cumplirá, cual es, que LAS PUERTAS DEL INFIERNO NO PREVALECIERAN CONTRA LA IGLESIA.

Y véase una hermosa prueba—y muchas más:—mientras en España están en locos devaneos los Azañas, allá en la poderosa Inglaterra que es monarquía (no de las repúblicas de hoy) ha causado gran sensación la conversión al catolicismo del Dr. WILLIAM E. ORCHARD el primer ora-



LAVOL Hace Desaparecer Las Enfermedades de la Piel

No cometa el error de rehusar una prueba del más grande descubrimiento médico, LAVOL—La picazón, el dolor y el ardor de las quemaduras se quitan en 10 segundos. Las terribles escoriaciones capilares y desagradables erupciones se curan en una semana. LAVOL es el más poderoso extirpador de las enfermedades cutáneas jamás descubiertas.

—En Venta en Todas Las Droguerías y Farmacias.

PROTEJA
—su—
SALUD

TRAUBE

Le Ofrece
Siempre
la mejor
Cerveza

El Soliloquio de Lenin (*)

La escena tiene lugar en una habitación del palacio de Coki, donde Lenin pasó los últimos días de su larga y horrible enfermedad. Es la víspera de su muerte. Lenin, ya loco, aparece arrastrándose por el suelo. Cerca le vigilan los policías enfermeros de la Cheka.

Lenin:

¡Qué peso tan horrible! ¡Jamás podré levantarme! Llevo sobre mí un mar de sangre cuajada. A ver... ¿Qué queréis? ¿Cuántos sois?... Cuéntalos si puedes: un millón... dos millones. ¡Todos, todos esos muertos vienen sobre mí! Forman un monte con todos los cementerios de la tierra, y no creo que pesará menos! Las lágrimas, los gritos de dolor, los ayes de angustia, hasta los suspiros: lo que es ingrátido de suyo, para mí es pesado. ¡Todo viene sobre mí para aplastarme!

Levanta la cabeza y sigue con sus ojos algo que se imagina cruzar ante él.

Lenin:

¿Qué sombra roja es esa? ¿Hay algo en el mundo que dé sombra

roja? ¡Ambición, eres roja como el crimen! Hasta tu sombra tiene color de sangre. Sombra, también vienes a imprimir mis espaldas. Hasta las sombras pesan para mí. ¡Séputame de una vez!

Llega a rastras junto a una silla. La mira fijamente y se incorpora como intentando arrodillarse.

(*) «El hombre que había mandado asesinar cerca de dos millones de rusos, fué víctima de larga y horrible enfermedad. En los últimos momentos de su vida ya loco se arrastraba por el piso de su Coki. A veces, delante de los muebles, creyéndolos personas pedía perdón por los crímenes» Daily; diario inglés.
«Moria Lenin y era presa de una agonía llena de torturas sin ejemplo; cuando aún conservaba la lucidez, tuvo tiempo de hacer su testamento político, en el que, según su cuenta, desheredaba a Trotsky y Stalin. El testamento de Lenin desapareció» Lenin y los Ulianoff por Georguy Alexandrovitch. Editorial Fax, Madrid.

Lenin:

¡Perdón! Perdóname tú que vienes de la tumba sólo con los huesos. ¿Te lo limpiaron de carne los hambrientos? Hasta lo más profundo de hediondas tumbas bajaron! Cuán siniestramente me enseñan los dientes y mueves la cabeza amenazándome! Sois muchos; os aplasté como hormigas; pero ahora todos vosotros venis a aplastarme a mí! ¿Que peso tan horrible! Casi se me saltan los ojos. Todo va a reventar en mí; pero no acaba. Es más feliz el cienpies aplastado en un momento por el pie de un niño. ¡Como pesa el infierno!

«Clava sus miradas en los guardias».

Lenin:

¡Como engañamos al mundo! Tú eres la hoz, y tú el martillo (Señalando a los guardias) ¡Ja! esa hoz no es la que siega la mies abundante que dará el rico pan, es una boyonera disfrazada! Ese martillo no es el que derriba lo malo y podrido para edificar lo bueno e incolumne. Es el martillo que clavó los clavos que fijaron en la cruz a Cristo!

«Siempre arrestrándose llega frente a un sillón enfundado con una cubierta roja».

Lenin:

De millones de tumbas sale un vapor rojo que se solidifica en olas (señalando al sillón rojo) Ahí llega una. ¡Eternamente salen de las tumbas y eternamente caen sobre mí! Ved con que ira viene. Todas las furias del infierno la empujan!

«Se detiene junto a una alfombra pequeña y de vivos colores».

Lenin:

Aquí (señalando la alfombra) hay una tumba de una persona que ha sido muy amada. Debajo de esta lápida cubierta de flores hay un rico corazón. ¡Quita estas flores rojas; dejad sólo las campanillas y violetas! «Madrecita» mía, perdóname. ¡Pena de muerte al que levante esta lápida! «Madrecita» mía, única flor de mi corazón. ¡Una flor en un nido de serpientes! Madre...

«Repentinamente tiene un instante de lucidez y se levanta».

Lenin:

¿Quién es tá aquí? Ahora mismo llama a Stalin a Trotsky...

Nuevo periódico católico en Roma

El «Avvenire D'Italia», periódico católico de gran circulación y órgano de la Acción Católica, que hasta ahora se editaba en Bolonia, ha transferido su principal edición a Roma, y ha lanzado su primer número, que ha sido acogido con viva simpatía, por todos los católicos y con gran deferencia por los demás periódicos de la capital.

De esta manera Roma, que desde el fin del «Corriere D'Italia» no tenía ningún diario católico, excepción hecha de «L'Osservatore Romano», que es órgano directo de la Santa Sede, tendrá, a partir de hoy, un diario de gran difusión que llega hasta el Mediodía de Italia. Su director es el doctor Raimundo Manzini, periodista expertísimo, que ya dirigía la edición de Bolonia del mismo periódico.

¡Infames! qué habrán hecho de mi testamento! Llamad a cualquiera, Pluma y papel... Apri-

sa... Dejádme salir. ¡Rusia querida!...

Se dirije hacia la puerta. Uno de los guardias le detiene. Lenin duda, y agitándose cae de nuevo en el suelo. Queda inmóvil; solo con un ligero temblor de labios. Llega el momento del relevo para los guardias. Los dos que vienen ocupan su puesto silenciosamente. Los otros se alejan también silenciosos. No muchas horas después de la muerte

de Lenin, estos guardias habrán sido enviados por la Cheka, al silencio eterno... El secreto de la muerte de Lenin quedará sólo en dos hombres, como en el fondo de dos pozos oscuros y hondos. Nadie podrá sacarlo de esas negras profundidades. Sólo la Historia, cien... trescientos ¡quién sabe cuantos años después!

José Rubín S. J.

Don Elías Aymerich

No tuve noticia ni de la enfermedad ni del fallecimiento de mi querido amigo hermano don Elías Aymerich, hasta tanto, no vi unas líneas consagradas a su recuerdo en este periódico, pero nunca es tarde para honrar su memoria, ya que con ello cumplo un sagrado deber y un acto de lealtad para el amigo ejemplar que deja el mundo del dolor en donde supo distinguirse por sus virtudes y su carácter de hombre serio, diligente en una religiosa consagración al trabajo.

Hay hombres hormigas que en silencio laboran sin emulación sin egoísmo, sin envidiar ni ser envidiados, sin marcar huella profunda de animadversión y malicia en el curso de sus años; pero que en silencio también, sin que asimismo nadie lo percate, alargan el brazo con amor y ternura, para brindar un óbalo a la caridad cristiana y enjugar lágrimas de niños y seres necesitados.

Así blandamente vivió sus años de vida activa en el bien,

en el seno de una religión cristiana bien sentida y practicada.

No habrá una voz airosa que se levante para mencionar una mala acción ni en los negocios ni el manejo de valiosos intereses que estuvieron encargados a sus limpias manos, ni una leve referencia que pueda mocular su nombre de ciudadano íntegro.

El diamante vive ignorado y oculto en el pedernal, hay que saberlo extraer de su cripta; la violeta esconde sus bellos pétalos y su perfume en el follaje, hay que llegar a ella para admirar su hermosura; tal ha sido Elías Aymerich, diamante y violeta ocultos en el tumulto de esta vida tan saturada de interés mezquinos y de alicientes para el vicio y el mal.

Yo siento la muerte de Elías Aymerich como se siente la desaparición de un amigo, de un hermano ejemplar.

Francisco Conejo C.

ESPERANZA

(A mi distinguido amigo, Presbo. Dr. don Jorge Volio Jiménez)

Allá en la lejanía, allá en la soledad de gigantes árboles, se observa el temporal; extraño movimiento presenta la montaña, los pájaros no cantan, arrecia el vendaval.

**

Susurros y cantares ya se oyen nuevamente, por toda la campiña va suave el aquilón, el tiempo de bonanza ha traído la dulzura, palpita más dichoso, ay, todo el corazón!

DAGOBERTO QUIRÓS AMADOR,

Curridabat, octubre de 1933.

Arréglese sus dientes en Heredia

Dentaduras desde \$ 18-00 en adelante. Planchas de Hecolitte. Puentes removibles.—Obsequio de un cepillo y pasta para lavarse sus dientes. Operaciones absolutamente sin dolor.

A las personas de lugares distantes se les harán sus trabajos el mismo día

Dr. Guillermo Meza Salazar

Cirujano Dentista

INCORPORADO EN LA FACULTAD DENTAL de la REPUBLICA

Unidad Riter. Con todos los adelantos modernos y eléctricos. Oficina constantemente atendida en Heredia. — Teléfono número 34. Operaciones gratis a los pobres de solemnidad, los días lunes de 2 a 4 de la tarde, siempre que traigan constancia del señor Cura que los acredite como tales.

EL DEBATE

Diario madrileño que tanto se ha distinguido en la defensa de los intereses católicos. Está a la venta en la Imprenta Gutenberg.

Rafael Meza N.

DENTISTA

Miembro de la Facultad de Cirugía Dental de la República con numerosos años de práctica atrasado su oficina al local situado frente a LA PRENSA LIBRE

PAM-ALA
PARA **MALARIA**
Escalofríos y Fiebre
En lugares en donde la Malaria asola constantemente en su forma mas severa, el Pam-Ala obtiene siempre un éxito indiscutible. Alivia muy frecuentemente esta enfermedad en casos en que todo cuanto se ha ensayado falla. Al contrario de tantos otros llamados remedios que no pasan de un exito mediano. El Pam-Ala extirpa muy a menudo plasmodium de la sangre.
Se Venta en Todas Las Breguerías Davis & Lawrence Co., New York

Programa

De las ejecuciones que dará la Banda Militar hoy domingo 8 en Misa de Tropa, bajo la dirección del Maestro Cantillano

- 1.—Patria y Afectos. Marcha Cortejo. Mata
- 2.—Obertura Indiana. Delgadillo.
- 3.—En el Bósforo. Intermezzo Turco. Lincke.

NOTA.— De orden superior el Recreo será con música ligera frente al Templo de Santa Teresita en Aranjuez.

Gets-It
alivia el dolor
quita los callos.
Las boticas lo venden

Noticias del exterior

Objetando el estudio de los problemas que propone la Liga de las Naciones, Karl Rite, delegado alemán insistió en que el asunto sea dejado en manos de los Estados individualmente, declarando que la Liga de las Naciones no está calificada para ellos, pues los judíos no pertenecen a las minorías, según la teoría alemana.

De fuente insospechable se sabe que el gobierno británico está irrevocablemente decidido a no reanudar los pagos de la deuda de guerra tal como están convenidos, ofreciendo en cambio otra forma de arreglo.

Incluyendo a varios soldados y civiles que murieron a consecuencia de las heridas recibidas durante los sucesos sangrientos del lunes pasado en La Habana, el número total de muertos se estima que subirá de 120 hasta 150. Las conferencias entre los líderes de la oposición y el gobierno de Grau siguen en pie con el propósito de llegar a una conciliación entre ambos.

El doctor Díaz León, jefe pa-

raguayo del servicio sanitario nacional, anuncia que aviones bolivianos dejaron caer cuatro bombas sobre el hospital Rodríguez Francia, matando a tres e hiriendo a cuatro enfermos bolivianos que eran atendidos por médicos paraguayos.

Después de una tempestuosa sesión que duró toda la noche, el Senado Filipino rechazó por 15 votos contra 4 la ley Hawes-Cutting aprobada por el Congreso de los Estados Unidos, que proponía la independencia de las islas filipinas. El presidente del senado, Manuel Quezón, dijo a los miembros de minoría que él procuraría que el senado actuara directamente sobre la propuesta de la independencia, lo que equivale al abandono de los planes de celebrar un plebiscito sobre este asunto. Observadores bien informados interpretan la acción del senado como un rechazo definitivo de la propuesta Hawes-Cutting.

La llegada del aviador Macaya

El jueves ingresó al país en vuelo desde San Francisco de California, en varias etapas, el joven aviador don Román Macaya, en su aparato «Espíritu Tico.» A pesar del mal tiempo reinante su vuelo ha sido muy feliz.

Las autoridades, prensa y público en general, le han dispensado muy entusiasta y cariñosa acogida, que bien se merece el joven Macaya.

El «Correo Nacional» lo saluda con toda efusión.

SALGA DEL CIRCULO VICIOSO DE SU RUTINA DIARIA



PREPARESE PARA EL TRABAJO CONSTRUCTIVO

Si Ud. como la ardilla de la jaula, da siempre la misma vuelta, no saldrá jamás del círculo vicioso de su trabajo de rutina; sus sueños serán siempre sueños ociosos, nunca realidad; pero si mira al mundo de frente, si deja tras sí el trabajo de rutina, si SE PREPARA para merecer los éxitos de la vida, sus sueños más audaces se convertirán en las realidades más tangibles.

Para sacar el partido máximo de la potencialidad de su inteligencia puede estudiar por correspondencia, en la Institución Universitaria que tiene el mayor número de alumnos en los países de habla castellana, cualquiera de los siguientes Cursos sin abandonar su ocupación actual, aprovechando sus ratos desocupados, en su propia casa.

EFICIENCIA MENTAL:—Adquirirá una memoria prodigiosa. Aprenderá a pensar con claridad y a llegar con rapidez al fondo de cualquier problema. Multiplicará su capacidad para ganar dinero; aprenderá a aprovechar su capacidad mental consciente y sus fuerzas inconscientes. Se le abrirán avenidas nuevas de éxito, de horizontes infinitos. Curso basado en los descubrimientos psicológicos de los últimos diez años.

PERIODISMO:—Aprenderá a escribir para la prensa en forma vibrante, con hondo interés humano; aprenderá todos los secretos modernos del periodismo norteamericano que hacen que las páginas de cualquier diario palpiten con vida. Podrá, además, labrarse con esta profesión un magnífico porvenir social y político.

REDACCION DE CUENTOS Y FOTODRAMAS:—Estudio nuevo en el mundo hispano, pero que ha levantado fortunas como una varilla mágica en los Estados Unidos, donde se le enseña en casi todas las Universidades. Aprenderá Ud. a capitalizar su imaginación. Hará populares las creaciones de su mente, exhibiéndolas ante millones de espectadores para hacerles pensar, reír o llorar.

ADMINISTRACION CIENTIFICA DE LA CIRCULACION DE DIARIOS Y REVISTAS:—El hombre importante de una empresa es el que hace llegar el dinero. Este Curso le enseña esto. Su trabajo vale tanto más cuanto más pueda Ud. producir. Quedará capacitado para duplicar y triplicar la circulación de cualquier diario.

CURSO DE REDACCION:—Saber expresarse con elegancia, corrección y claridad es una de las bases del éxito. Este Curso se lo enseña. Además, aprende Ud. toda la gramática en forma agradable y sencilla. Si su ortografía y redacción son defectuosas, este Curso lo preparará para los demás Cursos mencionados aquí.

Cada uno de estos Cursos enseña una profesión o actividad nueva, con porvenir ilimitado y sin competidores preparados. Están escritas con el propósito de levantar rápidamente al que los estudia a un plano superior de vida, tanto intelectual como económico. **FACIL FORMA DE PAGO.**

RECORTE ESTE CUPON Y ENVIELO—LE CONVIENE

ESCUELAS INTERAMERICANAS DE NUEVA YORK

Mamaroneck, New York, E. U. A.

Sirvanse mandarme detalles y forme precios del Curso que jado con una cruz. Entiendo que esto no me compromete en nada y que el Curso está en castellano.

Nombre

Apartado postal

Calle y Núm.

Ciudad y País

LA INSTITUCION UNIVERSITARIA QUE TIENE EL MAYOR NUMERO DE ALUMNOS EN LOS PAISES DE HABLA ESPAÑOLA